

DOS CASOS DE HERNIA DIAFRAGMÁTICA OPERADOS POR LA TÉCNICA DE NISSEN (*)

Dres. Ruben Esperón y Tomás Chicra

El valor de la observación tiene un aspecto casuístico y documentar dos casos operados sobre hernia diafragmática hiatal con la técnica de Nissen. Uno fue operado en el Hospital Maciel, en la Clínica del Prof. Palma y se siguió la técnica propuesta por él y ya descrita en el Congreso de 1958. La única variedad que le hicimos a la técnica ésta fue aplicarle parte del método descrito por Nissen. Como sabemos, describe 2 actos quirúrgicos, uno es la plegadura de la gran curva y otro es la gastro pexia. Nosotros en los 2 casos realizamos la plegadura de la gran curva en una hernia por deslizamiento. El 1er. caso, un hombre de 45 años con sufrimientos dispépticos caracterizados por ardor, dolor y sobre todo taquicardia y palpitaciones. Hacía tres años que se le había diagnosticado una hernia hiatal y había recibido tratamiento médico, porque se le había dicho que no estaba indicada la intervención. Estos son los documentos pre-operatorios y estos son los documentos post-operatorios. Es cierto que el tiempo entre unas y otras placas es de 2 meses, es un tiempo muy limitado.

El 2º caso es una enferma de 54 años, ésta sí con cargados antecedentes de dispepsia y con ictericia de hacía 2 años, que no volvió a repetirse. Los estudios realizados mostraron, además de una gruesa hernia hiatal, una litiasis vesicular y la probable litiasis coledociana. En el acto operatorio se comprobó que realmente la enferma tenía una litiasis vesicular y una litiasis coledociana. Se pudo tratar todo por vía abdominal y explorar. A esta enferma se le hizo en el acto operatorio tratamiento de su litiasis biliar, colecistectomía, coledocotomía, extirpar los cálculos del colédoco, el post-operatorio de esta enferma fue bueno, además del tratamiento de su hernia. Destacamos la ventaja que tiene el abordaje abdominal, ya fue comentado en la Clínica que permite solucionar en un acto operatorio estos dos problemas.

(*) Trabajo presentado en la ½ hora previa en la Sociedad de Cirugía el día 23 de octubre de 1963.